



## **Discours Président de la CFT (Commission de la formation technique)**

**Gregory Pernet**

### **Assemblée générale Metaltec Vaud, Aigle le 2 mai 2025**

Mesdames, Messieurs, chers collègues, chers amis,

Il y a un an, je prenais le relais à la présidence de votre commission de formation technique. Un an seulement, et déjà tant de défis, tant d'avancées, tant de projets portés ensemble !

2024 restera une année charnière pour notre métier. Depuis le 1er janvier, une [nouvelle ordonnance de formation](#) est entrée en vigueur, et elle change tout : Nos jeunes ne doivent plus seulement savoir-faire... Ils doivent savoir agir, réfléchir, s'adapter.

Fini le simple exécutant : nous formons des professionnels capables d'innover, de résoudre, de construire dans un monde en mouvement.

Cette nouvelle ordonnance, c'est notre nouvelle carte. Il ne sert à rien de regarder en arrière : il nous appartient de tracer la route devant, avec elle.

Mais une carte, aussi précise soit-elle, ne vaut rien sans guides. Et ces guides, c'est vous : formateurs, entreprises, école, professionnels passionnés. C'est vous qui transmettez le savoir-faire, mais surtout, l'envie. C'est vous qui faites naître des vocations, souvent par un mot, un geste, une confiance accordée.

Alors oui, nous pouvons être fiers : cette année, tous nos candidats CFC ont réussi. 100 % de réussite. Un résultat remarquable. Mais soyons lucides : derrière ce chiffre, une réalité nous rattrape. La relève manque. En 2024, seulement 7 élèves CFC et 5 élèves AFP se sont présentés. Ce n'est pas suffisant pour faire vivre notre profession de demain.

Heureusement, nous avançons.

[Nos nouveaux ateliers](#), inaugurés en mars 2024, sont un véritable levier : ergonomiques, modernes, ils ont permis aux apprentis de travailler mieux, plus efficacement. Pour la première fois, aucun temps supplémentaire n'a été nécessaire aux examens. Cela prouve qu'avec les bons outils, la jeunesse peut aller loin.

Et puis, un signe qui ne trompe pas : pour la troisième année consécutive, une jeune femme a obtenu son CFC. La construction métallique n'est plus seulement une affaire d'hommes : elle devient une affaire de talents.

Pour soutenir cet élan, nous avons conçu un guide pratique pour accueillir les stagiaires. Parce qu'un simple stage peut décider d'une carrière. Il peut donner à un jeune l'envie de se lever chaque matin pour faire ce métier que nous aimons. Accueillir, transmettre, encourager : là aussi, nous avons une responsabilité.

Je veux aussi souligner l'importance du projet [pilote des cours pratiques complémentaires](#). Un projet précieux qui permet aux apprentis de consolider leurs bases et de découvrir toute la richesse de notre métier. Mais pour qu'il ne reste pas une simple expérience, il faudra, ensemble, lui assurer un avenir : trouver son financement et garantir l'équité pour tous.



Enfin, une autre bonne nouvelle : la commission technique romande des dessinateurs renaît, sous la présidence de Madame Patricia Chabanel. Elle accompagnera nos efforts de promotion et de formation, notamment dans la perspective de la nouvelle ordonnance attendue pour 2028.

Former, ce n'est pas seulement transmettre des techniques. C'est transmettre une passion. Une fierté. Un métier.

Je termine en remerciant de tout cœur celles et ceux qui œuvrent, souvent dans l'ombre, pour construire ce futur : les formateurs, les entreprises formatrices, l'École de la construction, et bien sûr, chaque membre de notre commission.

Votre engagement fait la force et la fierté de notre profession.

Ensemble, continuons à bâtir des vocations aussi solides que nos ouvrages.

Merci.

*Gregory Pernet*  
*Aigle, le 2 mai 2025*